

Communiqué de presse
Paris, le jeudi 23 mai 2024

Accès au soin – Déserts Médicaux – Seniors

La Silver Alliance et la Banque des Territoires s'associent en faveur de la prévention en santé des seniors

A l'occasion du salon SANTEXPO qui se clôture aujourd'hui à Paris, la Silver Alliance, collectif d'entreprises au service des seniors, et la Banque des Territoires, acteur majeur de la transformation des territoires, s'associent pour organiser des Journées de prévention santé et de dépistage auprès de 20 collectivités du programme Petites Villes de Demain.

En 2050, 30 % des Français auront plus de 65 ans¹. D'ores et déjà, les territoires ruraux concentrent une part importante de personnes âgées. Aussi, ce vieillissement et cette gérontocroissance posent un certain nombre d'enjeux de santé publique, notamment dans les petites communes rurales.

C'est pourquoi la Silver Alliance a développé une action appelée « Journée de prévention santé » qui s'inscrit dans les réponses à apporter à ces enjeux. Les déserts médicaux touchant particulièrement les zones les plus rurales, la Silver Alliance prévoit d'organiser, avec le soutien de la Banque des Territoires, 20 Journées de prévention santé en résidence autonomie, également ouvertes aux seniors extérieurs à la résidence, dans les déserts médicaux des collectivités membres du programme Petites Villes de Demain, dont l'objectif est d'améliorer la qualité de vie et d'accompagner les transitions en milieu rural.

Un bilan de santé pour les seniors

Une journée de prévention santé consiste à coordonner dans une résidence autonomie, sur une même journée, différents professionnels agréés afin d'effectuer des sessions de dépistage. Cette journée est une déclinaison opérationnelle du programme ICOPE recommandé par l'Organisation Mondiale de la Santé. Il vise à mesurer et à préserver 6 fonctions (mémoire, nutrition, audition, vision, psychologie et mobilité). La journée permet aux personnes âgées de réaliser un bilan de leur santé et de favoriser la prévention de pathologies ou de risques tels que les chutes.

Benjamin Zimmer, directeur délégué associé de la Silver Alliance, membre du comité scientifique de la SFGG (Société française de gériatrie et gérontologie) : « *Le programme pour les seniors est simple : il s'agit d'effectuer en une seule journée et au même endroit un bilan visuel, auditif, nutritionnel, de posturologie et de mutuelle santé. Des bilans sanguins et vaccinations pourront également être effectués. Nous garantissons la qualité du service partout en France métropolitaine nous avons sélectionné des professionnels respectant un cahier des charges strict et répliquable. Quand on connaît les difficultés pour obtenir un rendez-vous avec un spécialiste, d'autant plus dans les déserts médicaux, cette journée est l'occasion pour les visiteurs d'anticiper des pathologies liées au vieillissement et ainsi de favoriser le maintien de leur autonomie et préserver leur capital santé.* »

¹ <https://www.info.gouv.fr/actualite/vieillissement-de-la-societe-francaise-realite-et-consequences>

« La Banque des Territoires, a fait de la lutte contre les déserts médicaux une des mesures phares de son plan stratégique. En tant que partenaire majeur du programme Petites villes de demain, piloté par l'ANCT², nous partageons par ailleurs l'objectif d'améliorer les conditions de vie des habitants et de conforter les centralités dans des trajectoires dynamiques et durables. » déclare **Franck Chaigneau, responsable du service Petites Villes de demain à la Banque des Territoires.** « Cette journée de prévention déployée par Silver Alliance, incarne nos convictions en faveur des territoires plus solidaires. »

20 communes françaises devraient être concernées par cette action cette année.

À propos de la Silver Alliance

Créée en 2018, la Silver Alliance est la première alliance de marques dédiée au bien vieillir à domicile. De la startup aux grandes entreprises, la Silver Alliance fédère des acteurs de la Silver économie avec un objectif : accélérer le développement de produits et services complémentaires permettant aux Français de rester vivre chez eux le plus longtemps possible ; ce pour répondre au mieux à la transition démographique et à la seniorisation de la société. Cette initiative unique en France réunit 30 spécialistes du secteur : ALOGIA Groupe, Audika, ASAC-FAPES, Bluelinea, Doro, Douches et Bains, Ernesti, EzyGain, Indienov, Intratone, iZi Family, Kibolt, Laboratoire Rivadis, Les Opticiens Mobiles, Les Talents d'Alphonse, Medicalib, Médi Contract Group, Nutrisens, O2, Ownsport, Partner Assurances, Rester Jeune, Retraite.com, Simplifia, Sphère-Santé, Stannah, Super Geek, Travel Me, Vitalimmo et Wiplay. Pour en savoir plus : www.silveralliance.fr

Contact presse : Marina Rezé

07 63 75 10 59 - marina.reze@silveralliance.fr

A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

banquedesterritoires.fr



Contact presse : Aurélie Imbert

06 77 56 38 82 - aurelie.imbert@caissedesdepots.fr

² Agence Nationale de la Cohésion des Territoires